



**57ème Session du Conseil des Droits de l'Homme**  
**Point 2 : Débat général**  
**10 septembre 2024**

...

M. le Président,

La RADDHO et Franciscans International remercient le Haut-Commissaire pour son rapport et le félicite pour son travail afin de maintenir le système des droits humains au centre de l'agenda des Nations Unies, et ce malgré le manque de ressources lui permettant d'accomplir pleinement son mandat.

Nous saluons la visite récente du Haut-Commissaire au Cameroun, nous espérons que cette visite contribuera au renforcement de la coopération du pays avec le mécanisme du Conseil des droits de l'homme.

Cependant, nous restons préoccupés par la persistance de l'impunité des violations massives et graves des droits de l'homme et du droit international humanitaire dans le Nord-Ouest et le Sud-Ouest depuis le début de la crise en 2017. Nous restons alarmés sur les conséquences des affrontements entre l'armée nationale et les groupes armés non-étatiques sur les civils, notamment dans leur accès à la santé et à l'éducation.

En outre, le Cameroun se prépare à organiser des élections présidentielles qui se dérouleront l'année prochaine.

Nous demandons aux autorités de créer des conditions pour l'ouverture de l'espace civique et civil permettant la tenue d'un scrutin apaisé et transparent, répondant aux normes internationales et pour les Camerounais d'exercer leur droit de participer aux affaires politiques.

En conclusion, la RADDHO et Franciscans International exhortent les autorités Camerounaises d'apporter les conditions favorables pour la paix civile et la réconciliation nationale.

De plus un effort doit être fait pour renouveler l'invitation aux détenteurs de mandat au titre des procédures spéciales et renforcer la participation aux organes de traité.

Je vous remercie pour votre attention